

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

X DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

9 de junio de 2024

Ciclo B

Génesis 3, 9 – 15

Salmo 129

2 Corintios 4, 13 – 5, 1

Marcos 3, 20 – 35

PARA NUESTRA REFLEXION PERSONAL



*“El que cumple la voluntad de Dios,
ése es mi hermano, mi hermana y mi madre”*

¡PARA RECORDAR!

79. El domingo se presenta así como el modelo natural para comprender y celebrar aquellas solemnidades del año litúrgico, cuyo valor para la existencia cristiana es tan grande que la Iglesia ha determinado subrayar su importancia obligando a los fieles a participar en la Misa y a observar el descanso, aunque caigan en días variables de la semana [125]. El número de estas fechas ha cambiado en las diversas épocas, teniendo en cuenta las condiciones sociales y económicas, así como su arraigo en la tradición, además del apoyo de la legislación civil [126].

El ordenamiento canónico-litúrgico actual prevé la posibilidad de que cada Conferencia Episcopal, teniendo en cuenta las circunstancias propias de uno u otro País, reduzca la lista de los días de precepto. La eventual decisión en este sentido necesita ser confirmada por una especial aprobación de la Sede Apostólica [127], y en este caso, la celebración de un misterio del Señor, como la Epifanía, la Ascensión o la solemnidad del Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo, debe trasladarse al domingo, según las normas litúrgicas, para que los fieles no se vean privados de la meditación del misterio [128]. Los Pastores procurarán animar a los fieles a participar también en la Misa con ocasión de las fiestas de cierta importancia que caen durante la semana [129].

Carta apostólica de Juan Pablo II. “Dies Domini”. N. 79

RITOS INICIALES

CANTO DE ENTRADA:

Comenzamos esta celebración en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **R/:** Amén.

Hermanos: bendecid al Señor que nos invita benignamente a la mesa del Cuerpo de Cristo.

MONICIÓN DE ENTRADA: Atrás quedan las grandes fiestas de Pascua, Pentecostés y las solemnidades “fuertes” del Tiempo Ordinario como la Trinidad o Corpus Christi. Hoy el primer domingo ordinario “con número”, el Décimo. Y en él, tanto en la Primera Lectura como en el evangelio de Marcos, el demonio está presente con su capacidad de engaño y muerte. Profetiza Dios sobre la capacidad de una mujer para destruir al

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

diablo. Nosotros reconocemos en ese símbolo a la Virgen María. Jesús es el vencedor absoluto del Maligno, Jesús es el vencedor del pecado y de la muerte, y Jesús es el compañero fiel para nuestra salvación.

ACTO PENITENCIAL

El Señor ha dicho: “El que esté sin pecado, que tire la primera piedra”. Reconozcámonos, pues, pecadores y perdonémonos los unos a los otros desde lo más íntimo de nuestro corazón. *(Se hace una breve pausa en silencio)*

Yo confieso ante Dios Todopoderoso, y ante vosotros hermanos, que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión. Por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa. Por eso ruego a Santa María siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a vosotros hermanos, que intercedáis por mí ante Dios, Nuestro Señor.

Dios todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna.

R/: Amén.

ORACION

Oh, Dios, fuente de todo bien,
escucha sin cesar nuestras súplicas,
y concédenos, inspirados por ti,
pensar lo que es recto y cumplirlo con tu ayuda
*Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo
en la unidad del Espíritu Santo y es Dios por los siglos de los siglos. R/:* Amén.

LITURGIA DE LA PALABRA

MONICIÓN A LA PRIMERA LECTURA: El fragmento que leemos hoy del capítulo tercero del Libro del Génesis es uno de los más ricos e impresionantes del Antiguo Testamento. Tras su pecado, Adán es visitado e interrogado por Dios. Adán se escondía. Reconoce su culpa y la tentación fatal del Maligno. Dios le comunica la victoria final de la humanidad sobre el diablo al decir que “pongo hostilidad entre ti y la mujer, entre tu descendencia y su descendencia; esta te aplastará la cabeza cuanto tú la hieras en el talón”. Pongamos atención.

Primera lectura

Lectura de la lectura del libro del Génesis 3, 9 – 15

Cuando Adán comió del árbol, el Señor Dios lo llamó y le dijo:

«¿Dónde estás?».

Él contestó:

«Oí tu ruido en el jardín, me dio miedo, porque estaba desnudo, y me escondí».

El Señor Dios le replicó:

«¿Quién te informó de que estabas desnudo?, ¿es que has comido del árbol del que te prohibí comer?».

Adán respondió:

«La mujer que me diste como compañera me ofreció del fruto y comí».

El Señor Dios dijo a la mujer:

«¿Qué has hecho?».

La mujer respondió:

«La serpiente me sedujo y comí».

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

El Señor Dios dijo a la serpiente:

«Por haber hecho eso, maldita tú entre todo el ganado y todas las fieras del campo; te arrastrarás sobre el vientre y comerás polvo toda tu vida; pongo hostilidad entre ti y la mujer, entre tu descendencia y su descendencia; esta te aplastará la cabeza cuando tú la hieras en el talón».

¡Palabra de Dios! **R/:** Te alabamos Señor.

MONICIÓN AL SALMO: Este salmo 129 es uno de los siete salmos penitenciales presentes en los oficios de exequias de la Iglesia. Este es el “De Profundis”. Nos acercamos con él humildemente a demandar el perdón de Dios. Para el Antiguo Testamento es uno de los “cánticos graduales” o “canciones de las subidas”, que entonaban los israelitas en su peregrinación a Jerusalén y a su Templo.

Salmo 129

R/: Del Señor viene la misericordia, la redención copiosa.

Desde lo hondo a ti grito, Señor;
Señor, escucha mi Voz;
estén tus oídos atentos
a la voz de mi súplica.

R/: Del Señor viene la misericordia, la redención copiosa.

Si llevas cuenta de los delitos, Señor,
¿quién podrá resistir?
Pero de ti procede el perdón,
y así infundes temor.

R/: Del Señor viene la misericordia, la redención copiosa.

Mi alma espera en el Señor, espera en su palabra;
mi alma aguarda al Señor, más que el centinela la aurora.
Aguarde Israel al Señor,
como el centinela la aurora.

R/: Del Señor viene la misericordia, la redención copiosa.

Porque del Señor viene la misericordia,
la redención copiosa;
y él redimirá a Israel
de todos sus delitos.

R/: Del Señor viene la misericordia, la redención copiosa.

MONICIÓN A LA SEGUNDA LECTURA: San Pablo en el fragmento que leemos hoy de la Carta a los Corintios hace una magnífica exposición del Misterio Pascual de Jesucristo, condensando el enorme misterio de la esperanza en la Resurrección de los Muertos. Asimismo, sus versos se utilizan en el rezo de la Iglesias en las exequias. Escuchemos con atención este mensaje.

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

Segunda lectura

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a los Corintios 4, 13 – 5, 1

Hermanos:

Teniendo el mismo espíritu de fe, según lo que está escrito: «Creí, por eso hablé», también nosotros creemos y por eso hablamos; sabiendo que quien resucitó al Señor Jesús también nos resucitará a nosotros con Jesús y nos presentará con vosotros ante él.

Pues todo esto es para vuestro bien, a fin de que cuantos más reciban la gracia, mayor sea el agradecimiento, para gloria de Dios.

Por eso, no nos acobardamos, sino que, aun cuando nuestro hombre exterior se vaya desmoronando, nuestro hombre interior se va renovando día a día.

Pues la leve tribulación presente nos proporciona una inmensa e incalculable carga de gloria, ya que no nos fijamos en lo que se ve, sino en lo que no se ve; en efecto, lo que se ve es transitorio; lo que no se ve es eterno. Porque sabemos que si se destruye esta nuestra morada terrena, tenemos un sólido edificio que viene de Dios, una morada que no ha sido construida por manos humanas, es eterna y está en los cielos.

¡Palabra de Dios!

R/: Te alabamos Señor.

MONICIÓN AL EVANGELIO: San Marcos en su capítulo 3 nos ofrece los versículos proclamados hoy, se refiere a los diálogos de controversias planteados contra Jesús por sus enemigos. Hoy le acusan de endemoniado y el Salvador crea una impresionante catequesis sobre el pecado contra el Espíritu Santo, que nunca será perdonado porque impide acercarse a Cristo como Salvador. Escuchemos la Buena Nueva.

Evangelio

Evangelio según san Marcos 3, 20 – 35

EN aquel tiempo, Jesús llegó a casa con sus discípulos y de nuevo se juntó tanta gente que no los dejaban ni comer. Al enterarse su familia, vinieron a llevárselo, porque se decía que estaba fuera de sí.

Y los escribas que habían bajado de Jerusalén decían:

«Tiene dentro a Belzebú y expulsa a los demonios con el poder del jefe de los demonios».

El los invitó a acercarse y les hablaba en parábolas:

«¿Cómo va a echar Satanás a Satanás? Un reino dividido internamente no puede subsistir; una familia dividida no puede subsistir. Si Satanás se rebela contra sí mismo, para hacerse la guerra, no puede subsistir, está perdido. Nadie puede meterse en casa de un hombre forzado para arramblar con su ajuar, si primero no lo ata; entonces podrá arramblar con la casa.

En verdad os digo, todo se les podrá perdonar a los hombres: los pecados y cualquier blasfemia que digan; pero el que blasfeme contra el Espíritu Santo no tendrá perdón jamás, cargará con su pecado para siempre».

Se refería a los que decían que tenía dentro un espíritu inmundo.

Llegan su madre y sus hermanos y, desde fuera, lo mandaron llamar.

La gente que tenía sentada alrededor le dice:

«Mira, tu madre y tus hermanos y tus hermanas están fuera y te buscan».

Él les pregunta:

«Quiénes son mi madre y mis hermanos?».

Y mirando a los que estaban sentados alrededor, dice:

«Estos son mi madre y mis hermanos. El que haga la voluntad de Dios, ese es mi hermano y mi hermana y mi madre».

¡Palabra del Señor! **R/:** Gloria a Ti, Señor, Jesús.

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

COMENTARIO HOMILÉTICO

X Domingo del Tiempo Ordinario – B – 9/6/2024

Todos conocemos el relato del Génesis en el que se apoya el pecado original. Recordemos que Dios había diseñado muy bien la creación para que viviéramos ordenadamente felices disfrutando de la naturaleza. Según su plan: todo era bueno.

Sin embargo, la mala ambición y la desobediencia inicial del ser humano desencadenaron la maldad en el mundo y viciaron la historia. Tal degeneración se ha ido contagiando infelizmente a lo largo de las generaciones. Nosotros somos testigo, por propia experiencia, de cómo arrastra la tentación y cómo se extiende el virus del pecado.

Esta narración simbólica del Génesis describe una realidad y transmite un mensaje: La condición humana está expuesta a la tentación, a un ambiente viciado como consecuencia de una ambición desordenada y de una desobediencia que viene desde antiguo; pero hay también una oferta de salvación por parte de Dios, que todos tenemos a nuestro libre alcance.

El pecado es un fallo humano, nos desnuda, nos quita la dignidad y nos avergüenza. Es un engaño porque es un mal uso de la libertad, un mal ejemplo y una tentación para que otros sigan ese camino. Es decir: corrompe íntima y socialmente. Pero también hay que decir que no estamos sometidos fatalmente al pecado. La promesa de redención se ha realizado plenamente en Cristo, que ha vencido al pecado. En Él se ha desarrollado la iniciativa impresionante de Dios Padre: redimirnos a la humanidad desde dentro y elevarnos a la condición de hijos. Quien vive al estilo de Jesús no sólo evita que el veneno del pecado le haga daño, sino que comunica la espiritualidad de la salvación.

Hoy el texto del Evangelio nos da a entender que a Jesús le dijeron de todo. Y llegaron a pensar de Él casi de todo, algunos lo consideraron hasta endemoniado. ¡¡Qué atrevimiento!! no hay peor ciego que el que no quiere ver. No hay peor condición ni mayor equivocación que cerrarse a la evidencia y a los dones de Dios.

Ciertamente, Jesús se sale de lo corriente; es decir, no es una persona vulgar que hace lo que todo el mundo. Él sobresale por su honestidad, por su fidelidad a la verdad, al amor del Padre. Y, claro está que, en un mundo de mentiras y traiciones, ser como Jesús es ser un “anormal”.

Es por esto que, para Él, sus verdaderos familiares no son solo los de su sangre, sino los que tienen a Dios por padre y hacen su voluntad. Los que se dejan llevar por el Espíritu de Dios, esos son sus hijos.

CREDO DE LOS APOSTOLES

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra.

Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia Católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **R/:** Amén.

ORACIÓN UNIVERSAL

Necesitados de purificación, presentamos nuestras plegarias al Señor. A cada petición contestaremos: **Roguemos al Señor.**

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

1.- Oremos por la Iglesia para que renovada dé testimonio de la vida y del poder del Reino de Dios. OREMOS. **R/: Roguemos al Señor.**

2.- Oremos por los gobernantes de las naciones para que eliminen los males de la sociedad: la guerra, el hambre y la corrupción. OREMOS. **R/: Roguemos al Señor.**

3.- Oremos por los jóvenes para que sensibles a todo lo bueno y a todos los que les quieren miren al futuro con esperanza. OREMOS. **R/: Roguemos al Señor.**

4.- Oremos por los enfermos, por los que viven bajo el dominio del mal, por las víctimas de las drogas y por los encarcelados para que sientan el amor de los suyos. OREMOS. **R/: Roguemos al Señor.**

5.- Oremos por todos los difuntos de la parroquia, para que a todos se les abran las puertas de la vida. OREMOS. **R/: Roguemos al Señor.**

En este mes de junio, oremos unidos al Papa Francisco y su Red Mundial de Oración para que los migrantes que huyen de las guerras o del hambre, obligados a viajes llenos de peligro y violencia, encuentren aceptación y nuevas oportunidades de vida en sus países de acogida.

OREMOS: Acoge, Padre Santo, las súplicas que te hemos presentado. Que tu misericordia nos sostenga en nuestras necesidades y nos conceda cuanto con fe hemos pedido. Por Jesucristo nuestro Señor. Tú, que vives y reinas, por los siglos de los siglos. **R/: Amén.**

[Finalizada la oración de los fieles, el animador de la comunidad toma la reserva Eucarística y la pone sobre el altar. Mientras colocamos la reserva eucarística sobre el altar, los feligreses pueden permanecer sentados o de rodillas. Mientras tanto se puede entonar un CANTO o la PLEGARIA LITÁNICA]

RITO DE LA COMUNIÓN

CANTO DE ADORACIÓN:

PLEGARIA LITÁNICA:

Animador: A ti, Jesús, te dirigimos nuestra plegaria. Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Tú eres el Hijo único del Padre.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Tú, para librarnos, aceptaste nuestra condición humana sin desdeñar el seno de la Virgen.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Tú, rotas las cadenas de la muerte, abriste a los creyentes el reino eterno.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Tú, sentado a la diestra del Padre, eres el Rey de la gloria.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Creemos que has de volver como Juez y Señor de todo y de todos.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO

Animador: Ven en ayuda de tus fieles, a quienes redimiste con tu preciosa sangre.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

Animador: Haz que en la gloria eterna nos asociemos a tus santos.

Todos responden: R: Te alabamos, te bendecimos, te damos gracias.

ORACION DOMINICAL

Fieles a la recomendación del Salvador y siguiendo su divina enseñanza, nos atrevemos a decir:

Padre nuestro, que estás en el cielo, santificado sea tu nombre, venga a nosotros tu Reino; hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día; perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden; no nos dejes caer en la tentación y líbranos del mal. Amén.

CELEBRACIÓN DE LA PAZ

Como hijos de Dios, intercambiemos ahora un signo de comunión fraterna.

COMUNIÓN

El animador hace la genuflexión, toma el pan consagrado, y sosteniéndolo un poco elevado sobre el copón, hacia el pueblo, dice en voz alta:

Éste es el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. Dichosos los invitados a la Cena del Señor...

Cuando el animador comulga, dice en secreto:

El Cuerpo de Cristo me guarde para la vida eterna.

Distribución de la Sagrada Eucaristía.

CANTO:

ACCION DE GRACIAS

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Ayúdanos, Señor, a ver claro el camino,
a defender lo tuyo, con fuerza, con pasión
y a no desanimarnos al primer contratiempo.
Danos energía y coraje, para ser signos de contradicción,
teniendo la valentía de no tener que gustar a todo el mundo.
Que Tú, Jesús, seas nuestra única seguridad,
que el Evangelio sea nuestro mapa y el amor nuestra auténtica virtud
El que vive y reina por los siglos de los siglos.

R/: Amén.

RITO DE LA CONCLUSIÓN

El Señor nos bendiga, nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna. **R/:** Amén.

Podéis ir en paz. **R/:** Demos gracias a Dios.

CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DEL PRESBITERO